
Verbale n. 44 del Comitato Scientifico Nazionale 1 
 

Il giorno 26/02/2025 alle ore 10.00 si è riunito in via telematica il Comitato Scientifico 
Nazionale (CSN) del Raggruppamento Scientifico 1 (Galassie e Cosmologia). 

Sono presenti: Viviana Casasola (IRA Bologna), Fabio Fontanot (OA Trieste), Adriana 
Gargiulo (IASF Milano), Roberto Gilli (OAS Bologna), Benjamin Rudolph Granett (OA Brera), 
Roberto Soria (OA Torino), Enrico Piconcelli (OA Roma) 

Assenti: Edvige Corbelli (OA Arcetri), Crescenzo Tortora (OA Capodimonte), Valentina 
Vacca (OA Cagliari), Benedetta Vulcani (OA Padova) 

 

- Comunicazioni di Presidente e Deputy 
Il presidente aggiorna i partecipanti riguardo la riunione congiunta dei presidenti e deputy dei 
5 CSN del 20/02/2025. Durante tale incontro si è proposto nuovamente di organizzare dei 
seminari in ogni istituto per illustrare sia il lavoro dei comitati che il Report sull'efficacia dello 
schema di finanziamento utilizzato nel triennio 2022-2024. Nella discussione tra i presenti si 
è ancora una volta manifestato scetticismo per la partecipazione attesa ad un evento del 
genere, soprattutto in considerazione del fatto che il report è gia’ stato fatto circolare nelle 
varie strutture. Si propone quindi di legare una tale iniziativa ad incontri di piu’ ampio respiro, 
quali potrebbero essere quelli per illustrare il prossimo grant per i finanziamenti di ricerca 
fondamentale (RF). Durante la riunione dei presidenti dei comitati si è altresi’ discusso di 
richiedere che la pubblicazione dei bandi mantenga una cadenza regolare (quantomeno 
annuale) e che le erogazioni dei fondi ai vincitori avvengano in maniera celere, dal momento 
che erogazioni ritardate possono complicare il rinnovo o l’assunzione di nuove unità di 
personale. I partecipanti concordano con questa impostazione. Si è anche proposto di 
discutere una eventuale proroga non onerosa dei bandi RF2023 (in maniera analoga a 
quanto avvenuto per i bandi RF2022) con largo anticipo rispetto alla scadenza di fine anno e 
di evitare domande individuali, come avvenuto l’anno passato. Il presidente aggiorna i 
presenti anche sulla costituzione del gruppo di studio per l’AI, iniziativa partita da alcuni 
colleghi di RSN5, ma prontamente estesa a tutte le componenti dell’istituto. E’ pervenuta ai 
presidenti una mail di presentazione del gruppo con richiesta di farla circolare internamente 
alle singole strutture. I membri del comitato approvano e si fanno carico di circolare la mail. 
 
Il presidente procede poi ad aggiornare i membri del comitato riguardo all’incontro con il 
presidente del 25/02/2025, durante il quale è stata illustrata la nuova ristrutturazione della 
direzione scientifica e dell’ufficio di presidenza. Vengono illustrate le articolazioni delle nuove 
Strutture Tecniche di Supporto (ST) e delle nuove UTGs. Per una descrizione dettagliata si 
rimanda alle delibere del consiglio di amministrazione 
 
http://www.inaf.it/it/sedi/sede-centrale-nuova/consiglio-di-amministrazione/delibere/archivio_
delibere/delibere-2025/delibera-12 
 
Segue discussione sulla nuova articolazione. Viene fatto notare come il numero di 
referenti/spokeperson sembri essere maggiore rispetto all’organizzazione precedente e la 
divisione delle unità segua più una distinzione tra attività consolidate e/o in fase di sviluppo, 

 

http://www.inaf.it/it/sedi/sede-centrale-nuova/consiglio-di-amministrazione/delibere/archivio_delibere/delibere-2025/delibera-12
http://www.inaf.it/it/sedi/sede-centrale-nuova/consiglio-di-amministrazione/delibere/archivio_delibere/delibere-2025/delibera-12


piuttosto che per banda elettromagnetica come accaduto in passato. Il presidente informa 
inoltre che è stata prevista una ristrutturazione del sito istituzionale INAF. 
 
SI passa quindi a discutere del previsto incontro con il Presidente e con i membri del CdA 
del 07/03. I membri del comitato sono concordi nel chiedere che in fase di scrittura del 
bando per i Grant di RF2025 venga mantenuta una grande attenzione per il finanziamento 
della ricerca fondamentale e non solo quella legata ai grandi progetti. 
 

- Varie ed Eventuali 
In previsione della fine del mandato degli attuali CSN, si prevede di organizzare delle 
Giornate di Raggruppamento che permettano di illustrare il lavoro effettuato dal presente 
comitato e discutere le attività scientifiche di rilevanza per RSN1. Si individua come periodo 
indicativo l’autunno ed in particolare si cercheranno date sufficientemente lontane da 
deadline scientifiche rilevanti da permettere una congrua partecipazione. Ci si aggiornerà 
dopo confronto con gli altri comitati per evitare sovrapposizioni. 
 
Vengono richieste informazioni riguardo la possibilità o meno di bandire future posizioni 
Astrofit-like. SI rimarca la bontà di questo canale di reclutamento e ci si chiede se sia 
possibile mantenerlo operativo. 
 
Vengono riportate le richieste provenienti da varie strutture riguardo la destinazione dei fondi 
non assegnati a valle della valutazione dei grant RF2024. E’ plausibile che gli avanzi 
vengano distribuiti presso le strutture per finanziare la ricerca di base, ma ci si accorda per 
cercare di reperire informazioni più precise al riguardo. 
 
Il presidente – Roberto Gilli 

Il segretario verbalizzante – Fabio Fontanot 

 

ENGLISH VERSION: 

On Feb 26 2025 at 10:00 the National Scientific Committee (CSN) for Scientific Grouping 1 
(Galaxies and Cosmology) met remotely. 

Present: Viviana Casasola (IRA Bologna), Fabio Fontanot (OA Trieste), Adriana Gargiulo 
(IASF Milano), Roberto Gilli (OAS Bologna), Benjamin Rudolph Granett (OA Brera), Roberto 
Soria (OA Torino), Enrico Piconcelli (OA Roma) 

Absent: Edvige Corbelli (OA Arcetri), Crescenzo Tortora (OA Capodimonte), Valentina Vacca 
(OA Cagliari), Benedetta Vulcani (OA Padova) 

 

- Communications from the President and Deputy 
The President updated the participants about the joint meeting of the presidents and 
deputies of the 5 CSNs on 20 Feb 2025. During that meeting, it was again proposed to hold 

 



workshops at each institution to explain both the work of the committees and the Report on 
the effectiveness of the funding scheme used in the three-year period 2022-2024. In the 
discussion among those present, skepticism was again expressed about the expected 
participation in such an event, especially in view of the fact that the report has already been 
circulated to the various facilities. It is therefore suggested that such an initiative be tied to 
larger meetings, such as those to explain the upcoming grant for fundamental research (RF) 
funding. At the meeting, it was also discussed to request that the publication of funding calls 
maintain a regular (at least annual) cadence and that disbursements of funds to awardees 
be made expeditiously, since delayed disbursements can complicate the renewal or hiring of 
new staff. Participants agreed with this approach. There was also a suggestion to discuss a 
possible non-burdensome extension of the RF2023 calls (in a similar manner to the RF2022 
calls) well in advance of the year-end deadline and to avoid individual applications, as was 
the case last year. The President also updated those present on the formation of the AI 
study group, an initiative started by RSN5 colleagues but promptly extended to all 
components of the institute. An email introducing the group was received by the presidents 
with a request to circulate it internally to individual facilities. Committee members approve 
and take charge of circulating the email. 

The President proceeded to update the committee members about the meeting with the 
President on 25 Feb 2025, during which the new restructuring of the scientific directorate 
and bureau was explained. The articulations of the new Technical Support Structures (ST) 
and UTGs are explained. For a detailed description, please refer to the deliberations of the 
CdA. 

http://www.inaf.it/it/sedi/sede-centrale-nuova/consiglio-di-amministrazione/delibere/archivio_
delibere/delibere-2025/delibera-12 
 
Discussion of the new structure follows. It is pointed out that the number of reference 
persons/spokepersons seems to be greater than in the previous organization and the 
division of units follows more of a distinction between established and/or developing 
activities, rather than by electromagnetic band as was the case in the past. The chairman 
also informs that a restructuring of the INAF institutional website has been planned. 

The discussion moved on to the planned meeting with the President and CdA members on 
07 March. Committee members agree to request that a strong focus on funding fundamental 
research and not just that related to major projects be maintained when writing the RF2025 
Grant Announcement. 

Other business 

In anticipation of the end of the term of office of the current CSNs, it is planned to hold 
Grouping Days that would allow the work carried out by the present committee to be 
illustrated and scientific activities of relevance to RSN1 to be discussed. The fall is identified 
as an indicative period, and dates are being searched which are far enough away from 
relevant scientific deadlines to allow for adequate participation. We will give updates after 
discussion with other committees to avoid overlap. 
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Information is requested regarding whether or not future Astrofit-like positions can be 
advertised. SI points out the effectiveness of this recruitment channel and wonders whether 
it can be kept operational. 

Inquiries are reported from various facilities regarding the allocation of unallocated funds 
downstream of the RF2024 grant evaluation. It is plausible that the leftovers are distributed 
at the facilities to fund basic research, but it is agreed to try to find more precise information 
on this. 

 

 


